## Condena presidente venezolano y otras organizaciones el asesinato de líder indígena hondureña



Caracas, 3 mar (RHC) El presidente venezolano, Nicolás Maduro, condenó el asesinato de la activista social y coordinadora del Consejo Cívico de Organizaciones Populares e Indígenas de Honduras, Berta Cáceres.

A través de su cuenta en la red social Tuitter, recordó Maduro a esa ecologista y luchadora por los derechos humanos como guía eterna del camino de los pueblos.

Un informe de las autoridades de Tegucigalpa confirmó que los asesinos entraron a la fuerza en la residencia de Berta Cáceres, ubicada en La Esperanza, al oeste de Honduras, y le dispararon a quemarropa.

La Comisión Política y la militancia del gobernante Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) expresó su más enérgica condena ante el brutal asesinato de la líder indígena hondureña Berta Cáceres.

"La compañera Berta Cáceres fue un ejemplo de lucha por la construcción de un mundo nuevo, que permita a su pueblo, en especial a su querida nación lenca, llevar una vida digna y plena", expresó el partido de izquierda salvadoreño a través de un comunicado.

El FMLN reiteró su repudio ante lo que calificó de abominable hecho contra una luchadora entregada a la defensa de su territorio, del medio ambiente, de su pueblo y sus derechos.

El gobierno boliviano expresó su pesar y envió sus condolencias al pueblo hondureño por el asesinato de la líder indígena y destacada activista a favor de la protección del medio ambiente Berta Cáceres.

El presidente Evo Morales y el pueblo de Bolivia conocieron con hondo pesar la muerte de Berta. El Gobierno lamenta profundamente el hecho y presenta sus condolencias a la familia, a los hermanos indígenas y pueblo de Honduras, afirmó la ministra de Comunicación, Marianela Paco.

El asesinato de la líder indígena hondureña Berta Cáceres avivó la indignación en Guatemala, donde reconocen la lucha que desarrolló por su pueblo y su protagonismo en la resistencia contra el golpe de Estado (2009).

Más que difundir notas luctuosas por la muerte de quien fue convertida por sus sicarios en un símbolo de la resistencia en Centroamérica, decenas de activistas de organizaciones indígenas y campesinas, defensoras de los derechos humanos y recursos naturales, protestaron ante la representación diplomática del país vecino en esta capital.

Durante el plantón ante la Embajada de Honduras los participantes patentizaron su dolor por la desaparición física de Cáceres y exigieron al presidente Juan Orlando Hernández esclarecer el crimen perpetrado por varios hombres esta madrugada en la vivienda que ella compartía con su familia en La Esperanza, departamento suroccidental de Intibucá.

Diputados de la Bancada de la Dignidad de Guatemala, alianza del Consejo del Pueblo Maya y la Convergencia por la Revolución Democrática, también repudiaron el asesinato y reivindicaron la significación de las luchas de los pueblos originarios por la defensa de sus derechos.

"Hoy Berta Cáceres, los oligarcas y transnacionales, pretendieron callarte, pero los pueblos, las feministas, las niñas y niños, las abuelas y los abuelos, seguiremos con tu voz, fortaleza, lucha y esperanza. En tu memoria y con memoria", señaló la jefa de esa fracción legislativa, Sandra Morán.

Mientras el congresista por esa fuerza Leocadio Juracan opinó que "ella fue asesinada por la oligarquía tradicional que quiere seguir explotando nuestros recursos".

También organizaciones de derechos humanos y políticos en Europa reaccionaron indignados al asesinato de la activista hondureña Berta Cáceres.

Me siento profundamente golpeada e indignada ante la noticia de la muerte de Berta Cáceres a quien conocía de varios encuentros en Berlín, dijo la vicepresidenta de la bancada del Partido de la Izquierda (Die Linke), Heike Haensel.

Haensel calificó a Cáceres de una de las activistas de derechos humanos más conocidos en Honduras y demandó aclarar este crimen para hacer responsable a los autores del asesinato.

Según la diputada el asesinato de Cáceres es solamente la punta del iceberg de los asesinatos políticos de activistas de derechos humanos y pequeños agricultores que luchan por sus derechos.

La parlamentaria destacó que la situación de los derechos humanos se ha empeorado constantemente en Honduras desde el golpe de Estado en 2009 contra el presidente Manuel Zelaya.

Por ello, yo demando al gobierno federal (alemán) al gobierno de Honduras un esclarecimiento exhaustivo de este asesinato y una política de no tolerancia frente a la impunidad en el país, agregó.

Haensel criticó -a la par- que la Unión Europea (UE) ha firmado un Tratado de Libre Comercio con Honduras a pesar de la situación fatal de los derechos humanos y dijo que tiene que revisar nuevamente este convenio.

Mientras, las eurodiputadas Marie-Christine Vergiat y Lola Sanchez Caldentey reaccionaron "con enorme tristeza, consternación e indignación (ante) el cobarde asesinato de Berta Cáceres, líder indígena de Honduras, defensora del medio ambiente, de los pueblos indígenas y de la democracia.

Según las congresistas Cáceres fue asesinada "por uno de los escuadrones de la muerte que operan libremente en Honduras desde el golpe de Estado del 2009".

Berta, como sus compañeras y compañeros cercanos que han sido víctimas de los asesinos antes de ella, sabía que esta lucha desigual contra las multinacionales y los inversores locales e internacionales le podía costar la vida, agregaron.

Recordaron que, en abril de 2015, la activista hondureña recibió el premio Goldman environmental prize por la lucha contra la represa de Agua Zarca.

Denunciamos la complicidad de las autoridades de la Unión Europea y de los Estados Unidos con el golpe de Estado del 2009 y con las violaciones de derechos humanos y el recrudecimiento del saqueo de las riquezas naturales por parte de inversores y multinacionales que ha acarreado, expresa un comunicado conjunto de Vergiat y Sanchez Caldentey.

Las eurodiputadas exigieron que la Unión Europea revise su actuación respecto a Honduras y defienda los valores de la democracia y de respeto de los derechos humanos de acuerdo con las convenciones internacionales de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, y de acuerdo con sus propios textos fundadores.

Apoyamos la lucha del pueblo de Honduras por la soberanía, las libertades, los Derechos Humanos y el medio ambiente, añadieron.

Vergiat y Sanchez Caldentey concluyeron que "hoy, la lucha de Berta es más actual que nunca, por ello debemos intensificar la lucha y asegurarnos de que la labor de Berta tendrá continuidad".

https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/86142-condena-presidente-venezolano-y-otrasorganizaciones-el-asesinato-de-lider-indigena-hondurena



Radio Habana Cuba